

ante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 "
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 "
 Extranjero, trimestre. . . 15 "

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 7 de enero de 1887

NÚM. 299

EL LIBERAL

Sábado 8 de enero de 1887

Desde Madrid

6 de enero 1887.

A la hora de salida de los teatros empezó á circular anoche una noticia importante y que revestía cierta gravedad.

Se trataba de una fuga realizada por algunos detenidos en las prisiones militares de San Francisco.

Algunas personas acudieron á los centros oficiales en busca de pormenores, pero el ministro de la Gobernación, ocupado en conferenciar con el gobernador civil, con el Director de Seguridad y con el Capitán general, no pudo recibir á nadie.

Lo ocurrido fué lo siguiente. A las ocho se verificó la requisas en las prisiones militares de San Francisco, sin que se notase nada de particular.

El gobernador de las prisiones salió á dar un paseo.

En el edificio había algunas personas que habían ido á visitar á los presos y á las nueve se prepararon á retirarse.

Pero al llegar al rastrillo pidiendo que se les franquease, no se hallaba en su puesto el sargento encargado de este servicio. En la imposibilidad de salir las personas que lo solicitaban, acudieron al segundo jefe de las prisiones, que sorprendido de la noticia se alarmó al ver que el sargento de guardia no contestaba á sus repetidos llamamientos.

La alarma cundió hasta la fuerza que custodia el edificio por la parte exterior, pero no podían comunicarse los de dentro y los de fuera.

Un cerrajero procedió á la apertura del rastrillo.

Procedióse á practicar una nueva requisas, poniéndose en claro lo siguiente: Que había desaparecido el sargento Sánchez, que así se llamaba el encargado del rastrillo, con otro de la misma graduación, que también estaba de servicio, en unión de siete sargentos, presos y procesados por los acontecimientos de setiembre.

Inmediatamente se dió aviso al capitán general, que acudió á las prisiones militares, empezando desde luego á instruirse la sumaria.

La noticia causó bastante asombro, tanto por lo de la fuga, cuanto porque nadie sospechaba que hubiera aun ese número de presos por los sucesos de setiembre.

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (13)

LA PERFECTA CASADA

por FRAY LUIS DE LEÓN

despertar contra mí, un escuadrón de enemigos.

Más ¿qué les va en que yo las condene, pues tienen tentos otros que las absuelven?

Y si aman aquellos que, condescendiendo con su gusto de ellas, las dejan asquerosas y feas, muy más justo es que siquiere a no me aborrezcan á mí, sino que me oigan con igualdad y atención; que cuanto ahora en esto les quiero decir, será solamente enseñarles que sean hermosas, que es lo que principalmente desean.

Porque yo no les quiero tratar del pecado que algunos hallan y ponen en el afeite, sino solamente quiero dárselo á conocer, demostrándoles que es un fullero engañoso, que les da al revés de aquello que les promete, y que como en un juego que hacen los niños, así el, diciendo que las pinta, las burla y entizna, para que, conocido por tal, hagan justicia dél y les saquen á la vergüenza con todas sus redomillas al cuello.

Pues yo no puedo pensar que ninguna

Durante el día de hoy han continuado las indagaciones, pero no han dado resultado alguno.

Se cree que los fugitivos estén ocultos en Madrid, pues están muy vigiladas las salidas y no es posible que se hayan aventurado á tomar el camino del extranjero.

En este momento me llega la noticia, aunque no por conducto autorizado, de que uno de los sargentos fugitivos ha sido capturado en el Escorial.

Esta noticia necesita comprobación.

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de la reina.

Lo más notable que en el ha habido ha sido un discurso del Sr. Sagasta. Al hacer el resumen de la política interior y exterior el jefe del gabinete, ha dirigido una felicitación á la reina, por la entrada del año nuevo, que ha cautivado á los que la han oído. El Sr. Sagasta, dicen que ha estado elocuente como nunca.

Después se han acordado los nombramientos del general Pavia para capitán general de Puerto Rico y de Martínez Campos para la capitania general de Madrid.

Se cree que el general Pavia no aceptará el cargo que se le ha conferido.

Hoy, como día de Reyes, ha habido recepción militar en palacio.

Han acudido muchos generales y toda la oficialidad de los cuerpos de la guarnición.

El acto ha sido solemne, pero sin ofrecer ninguna particularidad extraordinaria.

Lo único que ha llamado la atención, dando ocasión esta tarde á muchos comentarios, ha sido la presencia, en Palacio del general Hidalgo, que hace comunmente una vida muy retirada de todas las esferas oficiales y que no había pisado el régio Alcázar desde hace mucho tiempo.

La actitud en que se ha colocado el diario conservador *El Estandarte* ha dado juego en los círculos políticos. Al ver el lenguaje del órgano de *cámara* del señor Cánovas del Castillo, las gentes han creído que se había acabado la benevolencia de los conservadores.

Nada de eso. He adquirido informes y puedo decir con seguridad que el Sr. Cánovas ha manifestado hoy á algunas personas, que la actitud de *El Estandar-*

viva en este caso tan engañada, que ya que tenga por hermoso el afeite, á lo menos no conozca que es sucio, y que no se lave las manos con que lo ha tratado antes que coma.

Porque los materiales dél, los mas son asquerosos; y la mezcla de cosas tan diferentes como son las que casan para este adulterio, es madre de muy mal olor, lo cual saben bien las arquillas que guardan este tesoro y las redomas y las demás alhajas dél.

Y si no es suciedad, ¿por qué, venida la noche, se le quitan y se lavan la cara con diligencia y ya que han servido al engaño del día, quieren pasar siquiera la noche limpias? Mas ¿para qué son razones?

Pues cuando nos lo negasen, á las que nos lo nehasen les podríamos mostrar á los ojos sus dientes mismos y sus encías negras y más sucias que un muladar, con las reliquias que en ellas ha dejado el afeite.

Y si las pone sucias, como de hecho las pone, ¿cómo se pueden persuadir que las hace hermosas? ¿No es la limpieza el fundamento de la hermosura, y la primera y mayor parte della?

La hermosura alaga y convida á sí, y la suciedad aparta y ahuyenta.

Luego ¿cómo podrán haber en uno lo hermoso y lo sucio? ¿Por ventura no es obra propia de la belleza parecer bien y hacer deleite en los ojos? Pues ¿qué ojos hay tan cigos ó tan botos de vista, que no pasen con ella la tela del

te no responde ni á su pensamiento ni á su conducta.

El jefe de los ortodoxos no ha modificado en nada sus relaciones benévolas con la situación actual.

Los señores Villaverde y Toreno han hecho iguales declaraciones.

El Estandarte está completamente desautorizado por la plana mayor de su partido.

El Estandarte no ha hecho más que dar rienda suelta á su natural impaciencia.

El diario conservador no puede vivir si sus amigos no están en el poder. Agoniza y busca la salvación en la lucha.

No hay nada, pues, de cambio de conducta en los conservadores.

No tiene carácter ni importancia política la fuga de los sargentos. No han intervenido para nada en ella los zorrillistas, ni sabían nada sus jefes.

Parece que los sargentos salieron de las prisiones vestidos de paisanos. Primero se marcharon los presos y después se les reunieron los llaveros.

Nada más por hoy.

Pío Gil.

Urge el remedio

La Tarde primero y otros periódicos después, han dado á conocer las muestras de regocijo y los trasportes de alegría con que los pueblos de la Marina han recibido la noticia comunicada directamente por nuestro distinguido amigo D. Federico Arredondo, diputado á Cortes por aquél distrito electoral, de que pronto se substarán las obras de la carretera de Benidorm á Bolulla.

En los pueblos de Callosa de Ensarriá y Benidorm, han recorrido las calles numerosos grupos de campesinos dando vivas al gobierno y al Sr. Arredondo; las bandas de música dejaron oír sus acordes en estas gratas manifestaciones; echáronse á vuelo las campanas y el vecindario colgó é iluminó las fachadas, asociándose espontáneamente á los alegres clamores del pueblo.

Esas demostraciones de inmenso júbilo no reconocen su origen solamente en la satisfacción que experimentan los pueblos que comprende el trazado, ni en la esperanza de conseguir con la construcción de la carretera, que tengan fácil salida los riquísimos productos del valle de Algar, no. La causa de tanto regocijo es de gran trascendencia y gravedad: la mayor parte de los vecinos de aquellos pueblos han tenido que abandonar sus hogares para dirigirse en busca de trabajo á las costas de Argelia.

Hace pocos días, el vapor *Besós*, trasportó á aquellas apartadas regiones centenares de braceros que tendrán que regresar desconsolados á su patria, porque no es posible dar ocupación á un número tan extraordinario de emigrantes.

No recordamos qué periódico dió el otro

sobrepuesto, y que no cotejen con lo encubierto lo que se descubre, y que viendo lo mal que dicen entre sí mismos, no se ofendan con la desproporción?

Y no es menester que los ojos traspasen este velo, porque él de sí mismo, en cobrando un poco de calor el cuerpo, se trasluce; y descúbrase por entre lo blanco un oscuro y verdinegro, y un entre azul y morado; y matízase el rostro todo, y señaladamente las cuencas de los bellísimos ojos, con una variedad de colores feísimos; y aun corren á las veces derretidas las gotas, y aran con sus arroyos la cara.

Mas si dicen que acontece esto á las que no son buenas maestras, yo digo que ninguna lo es tan buena, que si ya engañare los ojos, pueda engañar las narices.

Porque el olor de los *adobios* (1), por más que se perfumen, va delante de ellas, preguntando y diciendo que no es oro lo que reluce, y que todo es asco y engaño, y va como con la mano desviando la gente en cuanto paspa la que no no quiero nombrar.

Tomen mi consejo las que son perdidas por esto, y hagan máscaras de buenas figuras y pónganselas; y el barniz pinte el lienzo; no el cuerpo, y sacarán mil provechos.

Lo uno, que ya les agrada ser falsas hermosas, quedarán á lo menos limpias. Le

(1) Voz anticuada; ahora adobos.

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

día la noticia de que en Orán habían muchos emigrantes españoles sin trabajo, y solo uno pudo conseguir colocación de mozo en un café.

Este año ha sido mayor la emigración de los habitantes de la Marina, porque el único fruto que en gran escala se recolecta en aquellos pueblos, la pasa, ha sufrido una depreciación considerable. El tipo de treinta y treinta y cinco pesetas señalado anteriormente á los 50 kilos de pasa superior, ha descendido este año á doce y quince pesetas, pudiendo realizar algunas partidas á este precio, haciendo grandes y poderosos esfuerzos, no sin que hayan quedado en aquellos pueblos grandes existencias de este fruto por falta de comprador.

Perdida por completo la esperanza de permanecer en el seno del hogar doméstico, los habitantes de la Marina, temerosos de que les sorprenda el horror de la miseria, dejan con tremenda pesadumbre la madre patria para recojer con el sudor de su frente en extranjero suelo, el pan amasado con las lágrimas que les produce el recuerdo de su abandonada familia.

Por eso, al sólo anuncio de la subasta de dicho trozo de carretera, los pueblos de la Marina han respondido ébrios de entusiasmo y de alegría, porque suponen que nuestros diputados rogarán sin demora al gobierno, que nombre cuanto antes los ingenieros precisos para hacer el replanteo de dicha carretera, en cuyas obras podrán emplearse centenares de braceros, salvando de este modo la aterradora crisis que ya comienza á iniciarse por aquellos campos, y que acabará por invadir toda la importante región de la Marina, si no se proporciona inmediatamente trabajo á la clase menesterosa de los referidos pueblos.

Por eso nosotros elevamos hoy nuestro respetuoso ruego al gobierno de S. M., y suplicamos encarecidamente al ilustre hijo de Alicante, el Excmo. Sr. D. Carlos Navarro y Rodrigo, hoy ministro de Fomento, que no demore las obras de la carretera de Benidorm á Bolulla y salve la aflictiva situación de esta parte de nuestra provincia.

Sueltos políticos

Nuestro querido amigo y jefe D. Rafael Terol, ha recibido numerosas cartas de nuestros correligionarios de la provincia, significándole la satisfacción con que han visto el que el partido liberal dinástico de esta capital le haya dado una prueba más de la alta consideración en que se le tiene, confirmandole en el cargo de presidente efectivo del comité.

Entre las muchas cartas recibidas, hay una de D. Victoriano López, que publicamos por ser este el deseo de nuestro distinguido amigo:

Villena 6 enero 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio: Con esta fecha dirijo al señor don Rafael Terol, una carta de la que acompaño copia, y que suplico á usted de inserción en las columnas de su ilustrado periódico,

otro, que no temerán que las desafeite ni el sol, ni el polvo, ni el aire.

Y lo último, con este artificio podán encubrir, no solo el color oscuro, sino también las facciones feas.

Porque cierta cosa es que la hermosura no consiste tanto en el escogido color, cuanto en que las facciones sean bien figuradas cada una por sí, y todas entre sí mismas proporcionadas.

Y claro es que el afeite, ya que haga engaño en la color, pero no puede en las figuras poner enmienda, que ni ensancha la frente angosta, ni los ojos pequeños los engrandece, ni corrige la boca desbaratada.

Pero dicen que vale mucho el buen color.

Yo pregunto, ¿a quién vale? Porque las de buenas figuras, aunque sean morenas, son hermosas, y no sé si más hermosas que siendo blancas; las de malas, aunque se transformen en nieve, al fin quedan feas, más dirán que menos feas, yo digo que más; porque antes del barniz, si eran feas estaban limpias mas después dél quedan feas y sucias, que es la más aborrecible fealdad de todas.

Pero valga mucho el buen color, si de veras es buen color; más éste ni es buen color ni casi lo es, sino un engaño de color que todos lo conocen, y una postura que por momentos se cae, y un asco que todos oíende, y

dico, anticipándole las gracias su afectísimo S. S. Q. B. S. M., *Victoriano López*.

Sr. D. Rafael Terol, Alicante.

Mi querido amigo y correligionario: Con satisfacción inmensa he sabido la solución que tuvo la reunión magna celebrada por los elementos de nuestro partido, con fecha 2 del actual, y felicítome por ello, á la par que doy mi más cumplida enhorabuena á nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta y á los dignos diputados Sres. Viudes y Arroyo, como iniciadores de la idea.

Hora era que terminasen las pequeñas y fútiles desidencias que existían entre los prohombres y elementos más valiosos de nuestra agrupación política, prometiéndome fundamentalmente que confundidos desde hoy en estrecho abrazo cuantos de verdaderos liberales se aprecian y agrupados todos bajo la misma bandera y á las órdenes del solo jefe proclamado por la voluntad de la mayoría, caminaremos unidos y compactos.

En nombre de los buenos y leales amigos de ésta, doy á usted y demás compañeros de comité la más cumplida enhorabuena, y al mismo tiempo le significo la expresión de mi legítimo orgullo, al verle honrado con su presidencia y envío mis plácemes á esos correligionarios por la acertadísima elección que han tenido.

Aprovecho esta ocasión para reiterar á usted el ofrecimiento de cuanto valga y pueda el partido liberal de esta ciudad, militante á nuestro lado, y repetirle sabe, y deseo así lo entienda, que puede usted disponer incondicionalmente de su afectísimo amigo y correligionario, *Victoriano López*.

Los más íntimos amigos del general López Domínguez, aseguran que el Sr. Romero Robledo está completamente de acuerdo con aquél, y que en la primera ocasión que se presente hará esta pública manifestación, siendo lo probable que en la próxima legislatura lo haga constar en el Parlamento.

Tiempo hace ya que nosotros no teníamos duda alguna que el casamiento entre estos dos políticos se había efectuado; de modo que no nos ha de sorprender.

Cortamos de La Iberia:

«En Alicante se ha constituido el comité provincial de nuestro partido, eligiendo presidente honorario á nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta y efectivo al Sr. Terol.

El acto estuvo presidido por los diputados Sres. Marqués de Rio-florido y Arroyo, asistiendo á él numerosa concurrencia.»

Asegura *La Correspondencia* no ser ciertas las versiones de una parte de la prensa de Madrid, respecto á disidencias en el seno del partido conservador, y á este efecto, dice:

«Ayer se habló poco de las supuestas disidencias del partido conservador por la falsa creencia de que su benevolencia patriótica se quería dar por terminada. La desautorización de aquéllos rumores, hecha por *La Correspondencia de España*, puso fin á la contienda.

Lo que nadie ha rectificado ni rectificará es lo que dijimos en la edición de la mañana de ayer, al afirmar el concepto lisonjero que en los más altos círculos de Madrid se tenía, así de la política ministerial como de la política del ilustre jefe del partido conservador.»

Éicos locales

En las oficinas de telégrafos de Barcelona, hay detenido un despacho expedido en Alicante para Josefa Llauzado, Pasaje de la Paz 6, 4.º

una burla que promete uno y da otro, y que afea y ensucia.

¿Qué locura es poner nombre de bien á lo que es mal, y trabajarse en su daño y buscar con su tormento ser aborrecidas, que es lo que más aborrecen? ¿Qué es el fin del aderezo y de la cura del rostro, sino el parecer bien y agradar á los miradores? Pues ¿quién es tan falto, que destos adobos se agrade? ¿Quién hay que no los condene? ¿Quién es tan necio que quiera ser engañado, ó tan boto que ya no conozca este engaño? ¿Quién es tan ajeno de razon que juzgue por hermosura del rostro lo que claramente ve que no es del rostro, ó que ve que es sobrepuesto, añadido y ajeno? ¿Querrá yo saber destas mendigantas hermosas, si tendrían por hermosa la mano que tuviese seis dedos.

¿Por ventura no la hurtarían á los ojos? ¿No harían alguna invención de guante para encubrir aquel dedo añadido? Pues ¿tíen por feo en la mano un dedo más, y pueden creer que tres dedos de enjundia sobre el rostro les es hermoso? Todas las cosas tienen una natural tasa y medida, y la buena disposición y parecer dellas consiste en estar justas en esto; y si dello les falta ó sobra algo, eso es fealdad y torpeza; de donde se concluye que estas de quien hablamos añadiendo posturas y excediendolo natural, en caso que usen hermosas, se tornan feas con sus mismas manos.

Por la dirección general de Beneficencia y Sanidad, se han declarado súcias todas las procedencias de Buenos Aires, cualquiera que sea la fecha de su salida, por haberse declarado el cólera morbo asiático en aquella ciudad.

Anteayer á las cuatro de la tarde se verificó en Santa María el enlace de la distinguida señorita D.ª Alejandrina García Calamarte, hermana política de nuestro querido amigo y correligionario, D. Ricardo Soto, con el joven D. Luís Parreño.

A la ceremonia religiosa asistieron numerosos parientes y amigos de los novios.

Después se trasladaron á casa del Sr. Soto, donde se reunió lo más selecto de la sociedad alicantina, sirviéndose un espléndido *buffet* á los invitados.

El Sr. Soto y su distinguida esposa hicieron los honores de la casa con la afabilidad y cortesanía que tanto les distinguen, prolongando la velada en los elegantes salones, hasta media noche.

Reciban los recién casados nuestra más cumplida enhorabuena, deseándoles largos días de ventura y felicidad en su nuevo estado.

El Sr. D. Julián de Ugarte, que es un alcalde muy activo y muy amable, ha dispuesto la composición de las aceras de la calle Mayor, y el riego de las más céntricas de esta capital, como así mismo, la carretera de la Esplanada, accediendo á las indicaciones de la prensa.

Anteayer á las dos de la tarde falleció en esta capital, la distinguida y virtuosa señora D.ª Ana Wallace, esposa de nuestro muy querido amigo D. Eduardo Carey.

La repentina muerte de esta señora ha causado honda impresión en los círculos distinguidos de esta capital, donde gozaba la finada generales simpatías.

Reciba la familia el pésame sentido que le enviamos, deseándole la cristiana resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Según tenemos entendido, ha pasado á ser propiedad de la sociedad Banco de París, el proyecto del canal del Cid y los pozos artesianos y fuentes de Villena y Sax, cuyas aguas ha de conducir aquél á esta ciudad.

Mucho celebramos que dicha sociedad se haya encargado de esas obras, pues lo mismo que en breve plazo llevó á cabos del ferrocarril de Alicante á Murcia, ejecutará las del canal del Cid y nuestra capital y sus alrededores disfrutarán de un elemento tan necesario y tan sumamente escaso en la actualidad. Sobre todo esta población, con lo que ahora se paga por una poca de agua malísima podrá obtener la bastante para que las fuentes corran perpétuamente con agua riquísima y cese el caso extraño de que el vecindario tenga que comprar el agua para beber.

Personas que acostumbran á viajar frecuentemente por la línea férrea de Alicante á Murcia, se quejan de que cuando alguno de los trenes lleva algun retraso, pasa por determinadas estaciones á gran velocidad y sin detenerse. Este hecho debe ser exacto, puesto que ya ha sucedido que una pareja de la guardia civil haya tenido que faltar á su servicio por no poder tomar el tren en la estación de Albaterra.

Tenemos motivo para creer que la autoridad gubernativa tomará medidas eficaces para corregir este abuso.

El tren número 103 de mercancías, conocido por el *tran rápido*, que salió de esta capital anteayer mañana, arrolló en el kilómetro 194 á un hombre que marchaba junto á la vía, y á quien el viento arrojó entre los rails en el preciso momento de llegar el tren.

El infeliz fué arrastrado por la máquina un gran trecho, hasta que lo echó fuera de la vía,

Bien y prudente aconseja, acerca de un poeta antiguo (1), un padre á una hija y le dice: «No tengas, hija afición con los oros, ni rodees tu cuello con perlas ó con jacintos, con que las de poco saber se desvanecen; ninguna necesidad tienes deste vasto ornamento; ni tampoco te mires al espejo para componerte la cara, ni con diversas maneras de lazos enlaces tus cabellos, ni te alcoholas con negro los ojos, ni te colores tus mejillas, que la naturaleza no fué escasa con las mujeres, ni les dió cuerpo ménos hermoso de lo que se les debe ó conviene.»

Pues ¿qué dirémos del mal del engañar y fingir, á que se hacen, y cómo en cierta manera se ensayan y acostumbran en esto?

Aunque esta razon no es tanto para que las mujeres se persuadan que es malo afeitarse, cuanto para que los maridos conozcan cuán obligados están á no consentir que se afeiten.

Porque han de entender que allí comienzan á mostrárseles oras de lo que son, y á encubrirles la verdad, y allí comienzan á tentarle la condicion y hacerlos el engaño, y como les hallaren pacientes en esto, así subirán á engaños mayores.

Bien dice Aristóteles en este mismo propósito (1), que «como en la vida y costumbres la mujer con el marido ha de andar sencilla y sin engaño, así en el rostro y en los aderezos dél ha de ser pura y sin afeite».

Porque la buena en ninguna cosa ha de engañar á aquel con quien vive, si quiere conservar el amor, cuyo fundamento es la caridad y la verdad, y el no encubrirse los que se aman en nada.

Que, así como no es posible mezclarse dos aguas olorosas mientras están en sus redomas cada una; así en tanto que la mujer cierra el ánimo con la encubierta del finamiento, y con la postura y afeites asconde el rostro, entre su marido y ella no se puede mezclar amor verdadero. Porque si damos caso que el marido la ama así, claro es que no ama á ella en este caso, sino á la máscara pintada que se parece, y es como si amase en la farsa al que representa una doncella he mosa.

Y por otra parte, ella, viéndose amada desta manera, por el mismo caso no le ama á él, antes con enza á tener en poco, y en el corazón se re del y le desprecia, y conoce cuán fácil es engañarle, y á fin le engaña y le carga. Y esto es muy digno de considerar, y más lo que se sigue tras esto, que es el daño de la conciencia y la ofensa de Dios.

Que aunque prometí no tratarlo pero al

quedando casi destrozado, y en estado gravísimo fué trasladado á Caudete.

El juzgado de dicha ciudad se personó en el punto de la ocurrencia, para instruir las oportunas diligencias.

Es posible que para la próxima temporada de pascua nos visite durante algunos días la notable compañía dramática de que forman parte los Sres. Calvo y Vico.

El día 15 del corriente se pagarán los intereses de los abonados, que á cuenta de obras ejecutadas en el barrio de Benalúa, se le entregan al contratista de las mismas, por los accionistas de la sociedad anónima *Los Diez Amigos*.

Ha fallecido á consecuencia de penosísima enfermedad, la Sra. D.ª Josefa Veza esposa de nuestro amigo D. Manuel Tordera.

Reciba su apreciable familia nuestro pésame.

En breve saldrá de Madrid para sus posesiones de Orihuela, con objeto de restablecer su quebrantada salud, el Sr. D. José Moreno Leante, senador por esta provincia.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo el ilustrado juez de instrucción de este partido Sr. D. Eduardo Gómez de Mazarrota, que acaba de llegar de un viaje á distintos puntos, en uso de licencia que le fué concedida.

Anteayer por tarde y noche se presentó ante el numeroso público que llenaba el Teatro Circo, la notable compañía acrobática que dirigen los señores Teresa y Romero.

Dicha compañía, que es por todos conceptos notable, alcanzó grandes aplausos en los distintos y difícilísimos ejercicios que ejecuta con maravillosa limpieza y habilidad.

Todos los números son notables y originales, pero los que más llamaron la atención fueron el del Sr. Ruiz en el bambú japonés, que revela en dicho señor una fuerza muscular de primer orden y el hombre proyectil por el señor Nicomedes Ruiz, que llama justamente la atención.

Tanto estos señores como la familia Teresa, Mr. Thomas, Velazques, Emilio, Romero y Sidi-Hasan, fueron sumamente aplaudidos con justicia.

Los clowns Emanuele y Rodríguez, también cosecharon aplausos merecidos por sus chistosas ocurrencias y originales ejercicios.

Creemos que el público sentirá que sea tan corto el número de funciones que ha de dar esta compañía, que tan gran éxito ha alcanzado.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al eminente sábio, nuestro querido profesor y amigo Excmo. Sr. D. Ramón Torres Muñoz de Luna, que ha venido á esta capital para ser padrino de boda de uno de sus más distinguidos alumnos.

El Sr. Luna saldrá esta tarde para Madrid.

Parece cosa acordada que nuestro dignísimo gobernador Sr. D. Constantino Armesto, sea nombrado para el gobierno de Córdoba, viniendo á reemplazarle el Sr. Valderrama que actualmente sirve el de Oviedo.

Dice un periódico:

«Se nos dice y nosotros reproducimos la noticia, sin que respondamos de su fundamento, que se halla próxima á visitarnos una misión de padres jesuitas.»

¿No sería mejor que esos señores se dirigieran á la Zululandia, á la Australia ó al Japón?

En Alicante todos somos cristianos y nos basta con el clero que ya tenemos, sin que se note la menor falta de misiones, cuyo sitio es cualquiera de los países que hemos citado, donde hay salvajes que conquistar.

fin la conciencia me obliga á quebrantar lo que puse. Y no les diga nadie, ni ellas se lo persuadan á sí que ó no es pecado, ó es muy ligero pecado, porque es muy al revés; ca, (1) él es pecado grave en sí, y que además desto anda acompañado de otros muchos pecados, unos que nacen dél, y otros de donde él nace.

Porque dejando aparte el agravio que hacen á su mismo cuerpo, que no es suyo, sino del Espíritu Santo, que le consagró para sí en el bautismo, y que por la misma causa ha de ser tratado como templo santo con honra y respeto; así que, aunque pasemos callando por este agravio que hacen á sus miembros, atormentándolos y ensuciándolos en diferentes maneras, y aunque no digamos la injuria que hacen á quien las crió, haciendo enmienda en su obra y como reprehendiendo, ó á lo ménos no admitiendo su acuerdo y consejo (porque sabida cosa es que lo que hace Dios, ó feo ó hermoso, es á fin de nuestro bien y salud), así que, aunque callemos esto que las condena, el fin que ellas tienen y lo que las mueve é incita á este oficio, por más que e las lo doren y apuren, ni se puede apurar ni callar.

Porque, pregunto, ¿por qué la casada quiere ser más hermosa de lo que su marido

que puse. Y no les diga nadie, ni ellas se lo persuadan á sí que ó no es pecado, ó es muy ligero pecado, porque es muy al revés; ca, (1) él es pecado grave en sí, y que además desto anda acompañado de otros muchos pecados, unos que nacen dél, y otros de donde él nace.

Porque, pregunto, ¿por qué la casada quiere ser más hermosa de lo que su marido

que puse. Y no les diga nadie, ni ellas se lo persuadan á sí que ó no es pecado, ó es muy ligero pecado, porque es muy al revés; ca, (1) él es pecado grave en sí, y que además desto anda acompañado de otros muchos pecados, unos que nacen dél, y otros de donde él nace.

Porque, pregunto, ¿por qué la casada quiere ser más hermosa de lo que su marido

que puse. Y no les diga nadie, ni ellas se lo persuadan á sí que ó no es pecado, ó es muy ligero pecado, porque es muy al revés; ca, (1) él es pecado grave en sí, y que además desto anda acompañado de otros muchos pecados, unos que nacen dél, y otros de donde él nace.

Ha regresado de Monovar, el oficial del gobierno civil, Sr. Sancho, que fué á instruir expediente, sobre abusos en aquél correccional.

La sociedad «Los diez amigos» ha vendido recientemente otros importantes pedazos de terreno.

Los requisitos que deberán reunir las tarjetas postales elaboradas por los particulares para que sean cursadas por las oficinas de Correos, son las siguientes:

1.º Su tamaño no debe exceder de 14 centímetros de largo por 9 de ancho.

2.º Deberán llevar adherido en el anverso (ángulo superior de la derecha), un sello de Correo de valor igual al precio á que se expendan las tarjetas oficiales con igual destino.

3.º Deberán estar tiradas en cartulinas de buena calidad para que sean fácilmente manipuladas por los empleados de Correos.

4.º En el anverso no podrán llevar otra parte manuscrita que el nombre y seña del destinatario, pero el remitente podrá, por medio de un sello membrete ó de otro procedimiento tipográfico, consignar su nombre, señas ó cualesquiera otra indicación que juzgue conveniente.

5.º La circulación por Correos de estas tarjetas, queda sometida además á las reglas consignadas en la Instrucción de 10 de mayo de 1871, vigentes para las tarjetas oficiales.

6.º Las tarjetas que aparezcan en los buzones y que no tengan todos los requisitos anteriormente marcados, serán detenidas debiendo avisar los administradores de correos á los remitentes, si estos fueran conocidos, para que subsanen los defectos de que aquéllas adolezcan.»

Dicen de Cette que el mercado de vinos de aquélla plaza ha sufrido una calma propia de la presente época, en la cual los compradores se dedican á verificar la liquidación anual.

Sin embargo, se cree que á fines del presente mes se animen algo los negocios, comenzando una mayor actividad en las transacciones.

Según nuestras noticias, en uno de los próximos días se verificará el beneficio del boritono Sr. Pinedo, que tantas simpatías tiene logradas en este público. Es probable se pongan en escena en dicho día el tercer acto de *La Mascota*, el segundo de *Rip-Rip*, otro de una aplaudidísima obra, y el apropiado que un distinguido autor escribió al señor Pinedo.

Prometemos un éxito tan completo como merecido.

Se ha recibido en la Sección de Fomento el título de licenciado en farmacia, á favor de D. Tomás Zapata y Ortega.

Escuelas vacantes en esta provincia que pueden proveer por oposición en el próximo mes de Febrero:

Superior de niñas de Denia dotada con 1.350 pesetas.

Elementales de niños de Villena con 1.375; idem de Monóvar con 1.100; idem de Dolores con 825; idem de Redován con 825; idem de Granja de Rocamora con 825; idem de Sagra (distrito escolar) con 825.

Elementales de niñas de Villena con 1.375 pesetas; de Castilla con 1.100 y de Salinas con 825.

Ayer tarde celebró sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, bajo la presidencia del Alcalde primero señor Ugarte.

En esta sesión solo se trató de varios asuntos del despacho ordinario que carecen de interés general.

Porque dejando aparte el agravio que hacen á su mismo cuerpo, que no es suyo, sino del Espíritu Santo, que le consagró para sí en el bautismo, y que por la misma causa ha de ser tratado como templo santo con honra y respeto; así que, aunque pasemos callando por este agravio que hacen á sus miembros, atormentándolos y ensuciándolos en diferentes maneras, y aunque no digamos la injuria que hacen á quien las crió, haciendo enmienda en su obra y como reprehendiendo, ó á lo ménos no admitiendo su acuerdo y consejo (porque sabida cosa es que lo que hace Dios, ó feo ó hermoso, es á fin de nuestro bien y salud), así que, aunque callemos esto que las condena, el fin que ellas tienen y lo que las mueve é incita á este oficio, por más que e las lo doren y apuren, ni se puede apurar ni callar.

Porque, pregunto, ¿por qué la casada quiere ser más hermosa de lo que su marido

que puse. Y no les diga nadie, ni ellas se lo persuadan á sí que ó no es pecado, ó es muy ligero pecado, porque es muy al revés; ca, (1) él es pecado grave en sí, y que además desto anda acompañado de otros muchos pecados, unos que nacen dél, y otros de donde él nace.

Porque, pregunto, ¿por qué la casada quiere ser más hermosa de lo que su marido

que puse. Y no les diga nadie, ni ellas se lo persuadan á sí que ó no es pecado, ó es muy ligero pecado, porque es muy al revés; ca, (1) él es pecado grave en sí, y que además desto anda acompañado de otros muchos pecados, unos que nacen dél, y otros de donde él nace.

Porque, pregunto, ¿por qué la casada quiere ser más hermosa de lo que su marido

llegó á esta capital nuestro querido amigo el bizarro capitán de infantería don Luis Cruz P. de Bo. anza, regresando por la tarde á la vecina ciudad de Elche donde reside.

Ayer tarde celebró sesión la Junta directiva del Ateneo científico y literario. Según parece el día 17 del actual se reanudarán las conferencias públicas en dicho centro de instrucción

Ecos de los pueblos

No habiéndose presentado reclamación alguna en el expediente instruido con motivo de los terrenos que se han de expropiar en el término municipal de Villena, para la construcción de los trozos 1.º y 2.º de la 4.ª sección de la carretera de tercer orden de Alcoy á Yecla, se ha acordado declarar la necesidad de la ocupación de los expresados terrenos.

En Ibi han preso á un hombre que saltó la tapia del corral de una de aquéllas casas, siendo sorprendido por el criado de dueño.

El día 18 del actual, á las once horas de la mañana, se verificará ante el señor alcalde de Vall de Alcalá la tercera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de pastos del monte del Estado denominado *Barranco Hondo*, con estricta sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquélla alcaldía, siendo el tipo de subasta 50 pesetas por 100 cabezas de ganado lanar cada año.

La guardia civil ha sorprendido dos partidas de juego en Monóvar y Dolores, siendo entregados á los jueces de instrucción, los individuos que las componían.

Por el ministerio de Hacienda se ha expedido una Real orden disponiendo que se eleve á la categoría de segunda clase la aduana de Altea, que actualmente lo es de tercera, habilitándola para el despacho de carbones minerales y maderas sin labrar; que se aumente la dotación de la aduana referida con un empleado pericial, que será interventorista, con el sueldo de 1.500 pesetas anuales; que el importe de dicho sueldo sea reintegrado al Estado por el ayuntamiento del mencionado pueblo, ingresando por trimestres adelantados en la Tesorería de Hacienda de la provincia en concepto de «Diferentes derechos del Estado», y que si la municipalidad de Altea dejase de sufragar el citado gasto que se ha comprometido á reintegrar, se anulará la concesión.

Carta de Rusia

San Petersburgo 25 diciembre 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Con una temperatura de 20 grados bajo cero, tomo la pluma para manifestarle fiel á mi promesa todas las novedades ocurridas en la última quincena. Prescindiendo de las fiestas celebradas en honor del fin de año costumbre rusa de gran analogía á nuestras verbenas, diré únicamente que aquéllas se han reducido á lucir sus habilidades gran número de sorprendentes patinadores y las vertiginosas carreras á través de las eminencias de nieve levantadas sobre la durísima superficie del helado Neva. De los festejos que podré llamar oficiales, solo ha sobresalido notablemente un simulacro de combate ejecutado por dos escuadrones de cosacos y algunas maniobras militares efectuadas por la guarnición de esta capital.

Pero si el festival de fin de año se ha deslizado sin la animación de otras épocas, en cambio por los súbditos del Czar se ocupan de hacer comentarios sobre la salud del soberano, prevaleciendo la opinión de que el emperador se encuentra muy próximo á la enajenación mental. Consecuencias de estos insistentes rumores, ha sido la última carta transmitida por su corresponsal al *Times*, periódico que ha detallado hechos relacionados con la mencionada enfermedad. Omitiendo algunas fantasías del corresponsal, éste ha probado encontrarse provisto de buenos informes, pues es sobradamente cierto que Alejandro III se halla poseído del frenesí de la desconfianza hasta el punto de precave se de su misma familia. Además de esto, la constitución del Czar, debilitada notablemente por dolencias continuas ha decretado los accesos, consecuencia lógica de los cerebros enfermos.

La publicación de estos antecedentes han revelado también la misteriosa muerte del ayudante Reuters no dudando ya nadie que fué ocasionada por el mismo Czar.

Ahora bien: como repetida prueba de lo expuesto en los pasados días, el Emperador disparó un tiro de revólver sobre Vonvillanme agregado militar á la Embajada Alemana solo por la sospecha que le sugirió un ligero movimiento del indicado personaje.

Este y otros muchos detalles que sería prolijo enumerar, constituyen la certeza de

que el Emperador se encuentra muy próximo á la locura.

Con las conversaciones relativas al estado de Czar se mezclan también las de política. Después de los sucesos de Bulgaria contra la cual sigue la animosidad más completa, se ha sabido que Alemania trataba de firmar una alianza con Rusia encaminada á destruir sus inteligencias con la Francia. El rumor es hoy un hecho, pues se ha firmado un pacto entre los Emperadores Guillermo y Alejandro merced al cual queda garantizada la neutralidad de ambos países y conjurado el peligro de una guerra con los polacos rusos.

Pero si esta circunstancia parece favorable á la política rusa, solo afecta á su tranquilidad interior, pero de ninguna manera á sus aspiraciones exteriores, pues atrae los ojos de Inglaterra y Austria aliada también desde el momento de haberse cerrado la alianza rusa alemana.

De todos modos la guerra europea se impone y comprendiendo así el gobierno moscovito, movilizó apresuradamente grandes masas de ejército disponiéndose para el momento que suene la señal que se cree será la sustitución del actual gobierno de la Regencia búlgara. El Czar por su parte se muestra optimista y declara por boca de uno de sus más fieles servidores que Rusia evitará disgustos á costa de toda clase de sacrificios.

¿Cómo se ha de realizar esta esperanza si el Czar es el primero en mostrarse intransigente?

¿Cómo se ha de crear este optimismo si esperan en Besarabia 300.000 hombres armados y equipados para una próxima campaña?

Los nihilistas continúan agitándose si bien no intentan nuevas catástrofes, pues las continuas deportaciones á Siberia, parece contenerles en sus criminales propósitos. Anteriormente fueron ejecutados en Moscon dos de aquéllos, convictos de haber atentado contra un personaje de la indicada capital.

No ocurriendo más de notable, finalizaré la presente, advirtiendo á los comerciantes españoles que en el Norte de Rusia se opera un movimiento favorable hácia los productos de España, habiéndose formado una Sociedad en Avo con el exclusivo objeto de facilitar los cambios de producto entre Rusia y España.

El cónsul de la indicada ciudad de Avo es el encargado de establecer las relaciones mercantiles.

Y hasta la próxima quincena. Suyo afectísimo,

TEJADA.

De aquí y allí

El monumento de Milán

Van á elevar los italianos en Milán, en la plaza inmediata al arco de triunfo del Simplón un monumento á Napoleón III y al ejército francés.

En Francia, aunque á primera vista pareciera raro, es mirado el monumento con malos ojos.

Comprenden los franceses el reconocimiento á un soberano, que si fué vencido en Sedán fué vencedor en Solferino.

Pero no admiten que sus vecinos del otro lado de los Alpes hagan una manifestación política contra Francia y contra su forma de gobierno.

Nuestros soldados, dicen, derramaron su sangre en los campos de batalla de Lombardia, para libertar á Italia.

El mismo pueblo que atravesaba entónces generosamente los Alpes, es el que hoy desdeña y calumnian los italianos.

La memoria oficial dirigida á la municipalidad milanese y aprobada por 68 votos contra 6, se expresa en los términos siguientes: «El monumento disgustará á Francia; pero nada debemos á la república, que nos es hostil.»

No puede, pues, achacarse á ligereza, ó á descuido, ó á ignorancia, el insulto que la ciudad de Milán hace á la Francia de hoy: si glorifica á Napoleón, es para hacerse desagradable á los franceses.

Ni hay que olvidar que esto coincide con haberse recrudecido la mala voluntad en todos los asuntos entre las dos naciones.

Italia busca con docilidad complaciente la amistad de Alemania y la alianza de Inglaterra; corteja con afectación á todos los enemigos de Francia, acaba de denunciar los tratados de comercio, cuando Francia los discutía.

Su gobierno prohíbe toda palabra y todo acto que pueda disgustar á Austria y autoriza una ceremonia oficial, dirigida con ra Francia.

Así se expresan los franceses, sin duda en el camino de la decantada Unión latina.

Por amor de su cuñada

La escena pasa en Nueva-York.—Jueves, 16 de Diciembre, ocho y media de la noche: habitación número 13 de la modestísima posada situada en los altos del teatro de Harry Miner,

Suena una detonación y un joven cae mortalmente herido en la sién, por su propia mano. Acude la policía, llega la ambulancia y el herido es trasladado al hospital de Gouverneur Street, donde fallece. En el bolsillo se halla una ferviente carta de amor dirigida á la signora A. Pavanelli, in propria mano.

Al día siguiente una mujer acompañada de dos hombres visita el cadáver del pobre suicida. Es la señora Pavanelli, que á la vista de su amador prorrumpe en las más expresivas demostraciones de pesar y desesperación.

El muerto era Tarquinio Pavanelli, cuñado de esta mujer y perteneciente á una compañía de guitarristas italianos que se han hecho oír en Nueva-York y en Providence. Tarquinio estaba perdidamente enamorado de la mujer de su hermano mayor, director de la compañía, y estando con él en Providence la escribía á diario y había concertado una escapatoria. Ella se arrepintió á tiempo, y él recurrió al medio á que suelen apelar los amantes desesperados.

La Ristori y la Rachel

El eminente trágico Ernesto Rossi, va á publicar en breve sus Memorias con el título de *Cuarenta años de arte dramático*.

La *Revue Internationale*, de Angel de Gubernatis, ha dado á conocer algunos fragmentos de esas Memorias, las cuales serán bastante extensas para formar dos volúmenes.

En uno de esos fragmentos refiere Rossi curiosas anécdotas acerca de la Rachel y la Ristori.

Esta actriz representaba en 1855, ante la mas distinguida sociedad de París, su repertorio. *Francesca de Rimini*, de Pellico; la *Joueuse de harpe*, de Chiossoni; la *Boutique de café*, *Myrra* y *Maria Stuart*.

Los principales artistas dramáticos de París, dice Rossi, habían ido á la sala Ventadour, desde las celebridades del Teatro Francés hasta las actrices de los Funámbulos.

Unicamente la Rachel no había venido á vernos. Esta gran actriz se había enajenado con sus caprichos y con su avaricia la simpatía de sus compatriotas, y especialmente la de los críticos y los autores. Experimentaba tormentos horribos con los elogios que todos los periódicos tributaban á la Ristori. No creía ni quería creer de ningún modo en el mérito de aquélla rival.

Por fin se decidió á ir una noche al teatro para oír á su tan celebrada competidora. Oculta en el fondo de un palco, asistió á una parte de la representación de *Myrra*. Digo á una parte, porque después del tercer acto se observó que se agitaba convulsivamente y que se presentaba en un palco de proscenio donde se encontraba un príncipe, el cual era amante, según aseguraba la *crónica escandalosa*. La actriz se asió de su brazo y sacándole fuera le dijo:

—¿Es esta la famosa artista? ¡Es esa la celebridad que se quiere comparar conmigo! ¡Eal Mañana mismo haré fijar un cartel en las columnas de los boulevards diciendo: «¡Madame Rachel en *Phedre*!» Ya les haré ver yo á los parisenses si soy un astro en el zenit ó en el ocaso.

A la mañana siguiente publicaron los periódicos la noticia de aquél escándalo. El público la comentó á su modo.

Dos ó tres días después anunció el teatro Francés que Madame Rachel trabajaría en *Phedre*. La Ristori descendió aquélla noche, tomó un buen palco de modo que la vieran perfectamente el público y la actriz, y asistió á la representación.

Todas las angustias, así como el incestuoso amor de Fedro, fueron sentidos por el público, que aplaudió por su propia cuenta é independientemente de la *claque*. Tanto aplaudió que se rompieron muchos guantes. Adelaida Ristori era siempre la que daba la señal de los aplausos, y lo hacía con tanto calor que al día siguiente un ingenioso cronista escribió al comparar el valor recíproco de ambas artistas: «En la Rachel ha prevalecido la naturaleza, en la Ristori el arte.»

Las representaciones de la Rachel continuaron al mismo tiempo que las de la Ristori. La una no quitaba nada á la otra.

Al contrario, servíanse de mútuo reclamo, haciendo la fortuna de las respectivas empresas.»

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

- Vapor inglés Cachuabe, c. S Budad, de Ruán, con vino.
- Id. noruego Vergelandt, c. Hanssen, de Tarragona, con bacalao.
- Id. Correo de Alicante, c. Salinas, de Orán, con efectos.
- Id. Jo.é Pérez, c. Señorans, de Bilbao, con idem.

DESPACHADAS.

Bailebot Amalia, c. Sampoer, para Salobreña, con azúcar.

Goleta inglesa Zingra, c. Gincille, para Málaga, con bacalao.
Vapor Pepe Ramos, c. Zaragoza, para Cete; con efectos.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . .	90 d.			»
Paris	8 d.v.		4'99	»
Mar. Cete . .			4'99 1/2	»
Havre			4'99 1/2	»
Madrid			»	»
Barcelona . .			»	»
Cádiz			14	»
Málaga			14	»
Sevilla			14	»
Valencia . . .			»	»
Murcia			»	»
Orihuela . . .			»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	753'98
Termómetro	9'0
Viento	S. O. Viento.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	20'4
Idem mínima durante la noche	7'0
Irradiación nocturna	»
Evaporación en milímetros	6'46

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERRUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

VAPOR DUX

Saldrá para Rouen el 10 del corriente admitiendo carga para París-Bercy. Para fletes dirigirse á los Sres. Raymundo y compañía Puerta del muelle.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Teófilo.
SANTO DE MAÑANA.—San Julián.

TEATRO PRINCIPAL.—A las ocho y media.—Rosa de mar.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 6 (2 10 t.)—Hoy se celebrará Consejo de Ministros.
Se ultimaré el nombramiento de Capitan general de Puerto-Rico.
Se activa la nueva combinación de gobernadores.

Madrid 6 (2'20 t.)—Se han fugado de las prisiones militares los sargentos presos por los sucesos de Setiembre.

Alegúrase que será nombrado capitan para el mando superior de Puerto-Rico el general Gólfín.

Rumores pesimistas cuestion europea.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 7 (6 t.)—Pavía renuncia.
Ningún fugitivo capturado.
Bolsa bajando
Rumores enfermedad Guillermo.
Francia crisis.
Bolsa 66'00.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 8 (1,25 m.)—Confirmada fuga carabinero.
Noticias Europa poco satisfactorias.
Hay crisis ministerial en Francia.
Después de la hora oficial de Bolsa han subido los fondos públicos.
El general Martínez Campos ha conferenciado con el Presidente del Consejo de Ministros.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreceras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gitfos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Antejos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaña superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azueltas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradorres, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol escarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NOCHE-BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario. Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche-Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS. Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes, á la acción de la quinina y á los compuestos febrifagos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. B. Robert, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona

enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELOEA.

JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSE BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

Almacenes de hierro y ferretería

DE HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolillo. 2'50 — —
Puerto-Rico y Moka. 3 — —
Moka puro. 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBOBA AMERICANA DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se referan á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán grátis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.